

# 32. Mobilitätsgespräch

„Die Verkehrswende und  
die Rolle des Velos“

David Walter

**Wirtschaft**  
7. November 2024





„Das Fahrrad hat eine massgebliche Bedeutung bei der Modernisierung des Verkehrs. Es zeigt sich, dass das Fahrrad ein besonders klima- und umweltfreundliches Fahrzeug ist, das sehr zur Verbesserung der Mobilität in Ballungszentren und in Metropolregionen beitragen kann.“

*Gerald Pilz (2021), Mobilität im 21. Jahrhundert? Frag doch einfach!, S. 113*

# Programm

18:15-18:20	David Walter	Begrüssung und Einleitung
18:20-18:40	Urs Walter	Welche Rolle spielt das Velo in der Verkehrswende?
18:40-19:00	Markus Birrer	Welche Ansätze verfolgt die Stadt Luzern?
19:00-19:30	Im Plenum	Fragen und Diskussion
19:30		Apéro im 5. OG



# Einleitung

- Aufnahme der Veloförderung in die Bundesverfassung im Jahr 2018 (Art. 88)
- Das Veloweggesetz ist auf den 1. Januar 2023 in Kraft getreten.
- Stadt Luzern: Gegenvorschlag zur Initiative „Luzerner Velonetz jetzt!“ (Mai 2022)
- Gemeinde Emmen: Gegenvorschlag zur Veloinitiative (April 2023)
- Stadt Kriens: Gegenvorschlag zur Veloinitiative (November 2023)

## Gegenentwurf zur Velo-Initiative

Eidg. Vorlage: Direkter Gegenentwurf zur Volksinitiative «Zur Förderung der Velo-, Fuss- und Wanderwege»

Endresultat von 23.09.2018



1'475'165 Stimmen

529'268 Stimmen

Standesstimmen



JA-Anteil in %



Stimmbeteiligung 37.1%

# Gastreferenten für das 32. Luzerner Mobilitätsgespräch



**Urs Walter**

Fachverantwortlicher Veloverkehr  
Bundesamt für Strassen ASTRA



**Markus Birrer**

Projektleiter Mobilität  
Tiefbauamt Stadt Luzern

# Fragen und Diskussion



# Auswahl weiterführender Literatur & Links

- <https://guide-velo.ch/d/accueil>
- [Veloverkehr \(admin.ch\)](#)
- [Veloweggesetz tritt am 1. Januar 2023 in Kraft](#)
- [Boden- und Veloinitiative: Die Gegenvorschläge werden umgesetzt – Stadt Kriens](#)
- [Emmen - Velonetz-Initiative: Gegenvorschlag des Gemeinderates erfährt viel Zuspruch](#)
- [Stadt Luzern - Gegenvorschlag zur Initiative «Luzerner Velonetz jetzt!»](#)



# Vielen Dank!

Herzliche Einladung  
zum Apéro im 5. OG

*Bildquellen: getty images*

**Wirtschaft**  
7. November 2024

